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先週のメークアップ 

３/３０ 三条北へ  

五十嵐晋三さん 石橋 育於さん  

熊倉 昌平さん 斎藤 弘文さん 

 

会 長 挨 拶 

佐野 勝榮 会長 

皆様こんにちは、すっかり春

らしい陽気になってまいりまし

た。上野、不忍池の桜はすでに

８分咲きでこの週末は満開にな

り、花見客で公園も満杯になる

でしょう！どこも例年の倍以上

の人出だそうです。ようやく

の兆しが出て来た様で、個人

りました。どうか再び悪化し

のです。 

本日の出席会員数 ６５名中４９名 

先 々 週 出 席 率 ７５．８１％ 

さて、プロ野球ファンの方

早く開幕しました。新庄選手

てから、一気にパーリーグの

では日ハムの試合はお客が余

いたのが、満員になるほど入

んだ北海道経済の立て直し役

は大きなインパクトを与えて

馬である高知競馬場の「ハル

競馬 NO．１ジョッキー武 豊

１１頭出走して１０位と１０

いました。 

おかげで、武 騎手は中央

もお尻に走ることなどめった

ばかりは泥だらけ！しかもこ

らカメラのフラッシュを浴び

本ダービーでさえ入賞できな

浴びる事などないからです。

馬場で過去１レース最高売上
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キーを押してください） 

景気も先行き明るさ

消費も上昇してまい

ない様に願いたいも

、パーリーグは一足

が日本ハムに入団し

人気が上昇して今ま

り入らず閑散として

っています。冷え込

としてこの新庄入団

います。又、地方競

ウララ」人気は中央

騎手をもってしても

６連敗を喫してしま

競馬の重賞レースで

にないので、この時

れでも競馬ファンか

本人はビックリ！日

ければフラシュなど

地方の小さな高知競

２億円余りであった



 

のが、なんとこの 1 レースで５億円の売上で１日

の売上も８億円と新記録を生んでいます。なぜこ

の馬がこんなにも人気があるのか不思議です。年

齢はすでに８歳と高齢でしかも牝馬です。 

長い不景気のあおりで、真面目に一生懸命会社

の為に働いてきた中高年のリストラ、最近の勝ち

組み、負け組みとひとくくりで価値観を判断する

世評の中で、一生懸命にやっても報いられない人

達がこの「ハルウララ」に相通じるものがあるよ

うな気がします。何といってもこの「ハルウララ」

という名前がいいですね、何かほのぼのとして

人々に和らぎを与える気がします。そのせいで人

気があるのかも知れません。 

話しは変わりますが、私の任期も残す事あと 3

ヶ月でお役目を終える事になります。何度もお願

いしますが、会員の増強です。ぜひ皆様からこの

人を推薦したいという方を紹介頂きたいと思いま

す。今日の嬉しいニュースは樺山 仁さんが松谷

さんのご尽力により、次年度より再入会していた

だく事になりました。私共のクラブの適正会員数

は、７０名位がクラブ運営が円滑に行く様な気が

します。それ以上多くなると事業予算としては助

かりますが、三条クラブとしてのモラルの低下や

まとまりが悪くなる様な気もします。樺山さんが

入って６６名あと４名増員できれば７０名になり

ます。３年後の５０周年が待っております。それ

までにはぜひ達成できれば大変バランスのいいク

ラブになると思いますので、さらなるご協力をお

願いしまして挨拶とします。 

 

 

 
佐野勝栄さん 

今日の卓話、佐藤校長先生をお迎えして。 
 
荻根沢隆雄さん 

三条工業高等学校 佐藤先生、本日はご苦労様

です。今日のお弁当で更に春を感じました。 
 

会田二朗さん、五十嵐昭一さん、石塚欣司さん、

佐藤 武さん、杉山幸英さん、成田秀雄さん、 
船越正夫さん 

三条工業高校 佐藤校長先生、卓話有難うござ

います。楽しみしております。 
 

山田富義さん 
４月１４日に予定しておりました「春の親睦例

会」を４月８日に変更させていただきます。 
桜は満開！間違いありません。 

渡邊喜彦さん 
先日の火災で近火見舞いをいただき有難うご

ざいました。火災は恐いので皆様気をつけまし

ょう。 
 

斎藤弘文さん 
昨日、（協）三条工業会の総代会において、第

７期理事長に選任されました。 
 

小越憲泰さん 
本斎藤さん、３期目の工業会会長御苦労様です。 
 

藤田紘一さん 
今年は桜も早いようです。今日は３月年度末で

す。何かとお忙しいことと思います。 
佐藤様、卓話有難うございます。 

 
小出子恵出さん 

佐野年度も２／３を終えました。役員の方々御

苦労様です。 
誕生祝に写真をいただき有難うございます。活

用する機会は？ 
 
高森章仁さん 

土曜日にゴルフ場で、腿にボールをぶつけられ

ました。痛いものです。 
 
橘 直樹さん 

台湾新竹ロータリークラブとのあたたかい交

流を楽しんできました。ご参加の皆様有難うご

ざいました。 
  
明田川賢一さん 
本日は早退致します。申し訳ありません  

 

３月３１日分  ￥２１，０００ 

 今 年 度 累 計 ￥８５４，０００ 

 

 

 

 
早川昭雄さん 
 孫娘が４月に幼稚園に入園します。      
  
渡辺勝利さん 
 孫２人が入園、１人が入学します。 

 

３月３１日分  ￥４，０００ 

        今 年 度 累 計  ￥６，０００ 

 

  



 

卓   話 

三条工業高校  

校長 斎藤 彬 様 

 

高等学校における生徒指導上の

諸問題 

1.はじめに 

本県の高校等進学率は 98 パ

ーセントを超え、多様な生徒が

高校で学んでいます。 

 このような状況の中、大部分の生徒は、勉強や

部活動に意欲的に取り組み、友だちや教師と触れ

合い、充実した学校生活を送っています。 

 しかし、様々な理由から、人間関係がうまくつ

くれない生徒や、学業不振に陥る生徒、耐性や規

範意識に欠け、非行などの問題行動を起こしてし

まう生徒なども少なくありません。 

ここでは、高等学校における生徒指導上の諸問

題の現状を整理し、対応の在り方を考察します。 

2.生徒指導上の諸問題 

（1）中途退学 

 本県公立高等学校の中途退学者数は、平成八年

度に急増し、1958 人を数えたことから、様々な対

策が講じられてきました。その結果、中退者は徐々

に減少し、平成十四年度は、前年度より約三百人

減少して、中退率も平成八年度以前の数値に戻っ

ています。 

 中途退学の主な理由は、「学校生活・学業不適

応」、「進路変更」、「学業不振」などですが、中学

校からの不登校が改善されず、高等学校入学後も

長期欠席が続き、出席時数不足や成績不振から、

原級留置となり退学に至る生徒も少なくありませ

ん。 

中途退学を防ぐため、中学校段階での進路指導

の充実、高校入学後の適応支援のためのガイダン

スや教育相談体制の整備充実を図っているところ

ですが、いまだに千人を超える生徒が中途退学し

ており、中途退学は依然として大きな課題となっ

ております。 

（2）非行 

本県高校生の検挙・補導総数は平成九年をピーク

に減少傾向を示していましたが、平成十三年から

再び増加に転じ、平成十四年は、補導総数の５３

パーセントを高校生が占めるまでになっています。

（万引、性の逸脱行動、暴力行為、いじめ、） 

3.現状と課題 

生徒の多様化と社会状況の急激な変化の中で、高

等学校における生徒指導は、様々な課題を抱えて

います。具体例を挙げてみます。 

① 不登校が、長期化・常態化し、対応の方途が

見つけにくい事例など、小・中学校からの深

刻な問題の多くが解決されないまま高等学校

へ持ちこされていること。 

② 非行等の問題行動の大半が、校内よりむしろ

校外で発生し、また、広域化しているため、

学校での実態把握や指導が困難であること。 

③ 携帯電話等の急速な普及に伴う出会い系サイ

ト問題のように、社会状況の変化によって、

新たな問題が次々と発生し、対応が追いつか

ないこと。 

この他、学校での対応レベルを超えた犯罪行為、

医療の専門的知識が必要な事例、深刻な家庭問題

などがあります。 

 このように今日の高等学校における生徒指導は、

学校の努力や、指導体制だけでは十分に対応しき

れない状況になっています。 

4.これからの生徒指導 

 これからの生徒指導は、「開かれた生徒指導」と

いう観点から、学校のみの努力で解決することに

固執しないで、家庭や地域、関係機関等と連帯し

ながら問題解決を図ることが必要です。 

 そのためには、各学校の生徒指導上の課題を明

確にし、学校が責任を持って行うべきこと、外部

の協力を得ながら取り組むべきことを整理し、生

徒指導の方針や目標を明確にし、校内の指導体制

を一層充実するとともに、家庭・地域・専門機関

との「行動連帯のための連絡調整システム」を構

築することが必要です。 

 例えば、非行や犯罪等にかかわる問題について

は、家庭・地域・警察と学校が一体となって行動

連帯ができるシステムづくりを、生徒指導部を中

心に行うこと、不登校や医療の専門的知識が必要

な事例等については、家庭・医療機関・相談専門

機関との連絡調整を教育相談部や保険部が中心と

なって当たり、生徒の学校生活への適応を支援す

ること、などがあげられます。 

5.おわりに 

これからの生徒指導は、社会の絶えざる変化を前

提にして、現在のみならず将来にわたり、自己を

よりよく導く力としての「社会的自己指導力」を

はぐくみ、社会人としての望ましい生き方を身に

付けさせることが重要です。 

 そのためには、生徒一人一人が、社会的ルール

や、マナーを身に付け、自己責任のもとに、より

よい自己実現を図れるよう、生徒指導におけるガ

イダンス機能を一層充実することが求められます。 

 

 

 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

◆ 会 員 誕 生 
  ３日 高橋  司さん         

１５日 青木 文雄さん 
１７日 藤田 紘一さん       
２２日 佐藤  武さん 
２５日 中村 和彦さん         
２６日 細井 増雄さん 
 

◇ 御 夫 人 誕 生 
５日 伊藤美智子（寛一）さん     

１０日 猪口香代子（英夫）さん 
 １１日 小越百合子（憲泰）さん     

１７日 丸山 静江（行彦）さん 
 ２３日 小出喜美子（子恵出）さん    

２３日 高森美知子（章仁）さん 
 ２４日 捧 ミヨエ（賢一）さん     

２４日 内山 幸子（節夫）さん     
 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ４月 のお祝 い
 
 
 
☐ 結 婚 記 念 

４日  丸山 行彦さん・静江さん 
６日 渡邊 喜彦さん・洋子さん 
７日 船越 正夫さん・廣美さん 
８日 五十嵐 浩さん・浩子さん 

１０日 吉井 俊介さん・睦子さん 
１１日 中村 和彦さん・範子さん 
１１日 橘  直樹さん・信子さん 
１１日 内山 節夫さん・幸子さん       
２２日 松谷 昊吉さん・睦子さん 
２６日 川又嘉瑞範さん・麻稚香さん 
２９日 石塚 欣司さん・靖子さん 
２９日 日戸 平太さん・英子さん 
２９日 山田 富義さん・幸恵さん  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

春の親睦例会日程変更のお知らせ 

桜の開花が随分早まりました。そこで春の親睦例会の日程を下記の通り変更させ

ていただきます。ご迷惑をおかけ致しますが、ご理解の上是非ご参加いただきた

く再度ご案内も申し上げます。 
と   き    ４月１４日を ４月８日（木）に変更 
と こ ろ    高田公園 
集合場所・時間  三条市役所前 ＰＭ ３：００集合出発 
会   費   ５，０００円 
取 消 し   ４月６日（火）までにご連絡下さい。 

それ以降につきましては会費ご負担いただきます。 
※なお、４月１４日は振替え休会となります。 

 

 

 

 

 

お詫びと訂正 

 

 

 

週報 Ｎｏ.３３の「４月の行事予定表」の２４日（土）

の次年度第４分区会長幹事会は間違いでした。お詫び

申し上げ、訂正致します。 

 

 

  



五十嵐川クリーン作戦 2004.4.3（土） 

新潟では櫻の開花宣言がなされたが、気圧配置が冬型に戻る寒い日の午前６時 50 分集合。 

ローターアクトクラブの主管のもとで、渡瀬橋～昭栄大橋間の堤外地のゴミ拾いを行った。 

右岸・左岸に分かれて４０分ほどで終了。 

きれいになっているとゴミを捨てにくいのか？成果は、袋の底に少々の人が大半。 

”豚汁”をごちそうになり、解散。ご苦労様でした。

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

次々週例会    ４月１４日（水）振替え休会  

次週例会    ４月 ８日（木）春の親睦例会 
 


